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（上接第一版）
成东全在主持会议时要求，各单位要加强安全

管理，认真履行安全生产责任，在“严”“细”“实”上
下功夫，坚决守牢安全生产红线。要加强安全教
育，经常性开展安全技能培训、作业规程培训、事故
警示教育等安全活动，不断提高全员安全素质。要
强化工程建设领域和相关方安全专项整顿，努力营
造良好的安全生产氛围。要转变工作作风、主动作
为，压茬落实“止滑减亏增盈”各项措施，持续推进
冬季用料储备和供应链安全工作，保障生产系统的
安全平稳运行。

会议通报了 10月份“止滑减亏增盈”攻坚行动先
进单位，宏晟电热公司、宏电铁合金公司、宏兴股份公
司炼轧厂获得前三名，人力资源部获得组织奖。

生产运行管理部、安全环保部、预算财务部、科技
信息部通报了10月份工作情况，安排部署了11月份重
点工作；人力资源部通报了 9月份各单位经营业绩考
核及三季度修正情况；发展规划部汇报了“强工业”行
动推进落实情况。

（上接第一版）要在保证安全的前提
下，抓紧恢复中央厨房生产、配送，让辛苦
奋战在一线的干部职工尽快吃上热乎饭
菜。要及时总结、提炼、推广疫情防控工作
中的好经验好做法，注重挖掘、及时表扬、
广泛宣传广大党员干部职工在驻厂保产工
作中的先进事迹，着力营造学习先进、担当
作为的浓厚氛围，凝聚起众志成城、共克时
艰的强大正能量。

10月30日下午，陈得信首先来到电解
三作业区，了解铝电解槽能量流智能优化
调控和余热利用技术开发项目的进展，看
望电解槽现场职工，关切询问他们驻厂后
的工作生活情况。得知作业区已由四班三
倒班制调整为三班三倒班制，全力保产线
正常稳定运行，陈得信向辛苦付出的干部
职工表示诚挚问候，嘱咐他们注意安全、保
重身体。陈得信说，在疫情防控的特殊时
期，酒钢广大干部职工连班加点保生产稳
定顺行、保大局稳定，公司十分感谢大家，
感谢职工们的辛勤劳动。酒钢的高质量发
展离不开干部职工的付出和奉献，领导干
部要更多关心、关爱职工，解决实际问题，
做好后勤保障，改善职工作业环境，保障职
工身心健康。

陈得信强调，酒钢的稳定对全市稳定

和全省经济稳增长都有重要意义。特殊时
期，正是考验各级领导干部素质和能力的
时候，考验着干部能否尽心尽责、能否关键
时刻“顶得上”、能否为公司“行稳致远”作
出贡献。希望各单位领导干部带头担当作
为，做到平常时候看得出来、关键时刻站得
出来、危难关头豁得出来，以应对大战大考
的实际成效贯彻落实党的二十大精神，以
干部职工齐心协力保生产的实际成效贯彻
落实党的二十大精神。

陈得信强调，要全面落实党的二十大
报告关于“高质量发展是全面建设社会主
义现代化国家的首要任务。要全面落实发
展是党执政兴国的第一要务”的重要要求，
统筹发展和安全，加快发展方式绿色转型，
加快产业结构调整，协同推进降碳、减污、
扩绿、增长，推进生态优先、节约集约、绿色
低碳发展。要全面落实“加快建设现代化
经济体系，着力提高全要素生产率，着力提
升产业链供应链韧性和安全水平”的重要
要求，加快建立现代产业体系，着力在延链
补链强链上下功夫，加快推进铝合金扁锭、
氢氧化铝焙烧、陇西分公司碳素及高端棒
等建设项目的进展，加快发展冷轧等铝材
精深加工，做优做活铝产业，推进铝产业高
端化集群化发展，实现产值的大幅跃升。

要全面落实“完善中国特色现代企业制度”
的重要要求，坚定不移抓党建，把党的领导
融入公司治理各环节、把党的建设嵌入企
业经营各方面，把方向、管大局、促落实，以
高质量党建推动高质量发展。

随后，陈得信来到动力二作业区，现场
查看疫情防控措施落实和职工生活环境。
陈得信强调，要增强做好疫情防控工作的
责任感、紧迫感，坚持常态化疫情防控不放
松，坚持人民至上、生命至上，坚持“外防输
入、内防反弹”总策略和“动态清零”总方
针，充分发挥党组织政治功能和组织功能，
落实落细各项防控措施。在天成彩铝公
司，在看到 10号冷轧机及配套的拉弯矫机
组、重卷机组、退火炉已投入运行，产品结
构得到优化，产品附加值实现提升时，陈得
信对天成彩铝公司在科技创新方面所作的
努力和呈现出的新面貌给予肯定。他指
出，天成彩铝公司的发展变化在于紧紧抓
住了科技创新这个关键，要认真学习贯彻
党的二十大精神，深入实施创新驱动发展
战略，着力优化产品结构、补齐产业链条，
最大限度提高产品附加值，全力打造关键
核心产品，努力向“新材料”公司转型，实现

“原字号”向“新字号”、“原材料”向“新材
料”的转变，为高质量发展积势蓄能。

集团公司召开11月份生产经营
计划会暨稳增长调度会

深入学习宣传贯彻党的二十大精神 高效统筹疫情防控和生产经营发展

当疫情来袭，城市实行静默管理，人们会经常打开
手机，查看自己的健康码和核酸检测结果。您是否注
意到，核酸检测结果基本都是凌晨更新的；您又是否想
到，我们出不去的家门和小区，却是医护人员回不了的
家、解不开的牵挂。

深秋的钢城夜晚，清冷寂静、月朗星稀，凌晨4点，
酒钢医院临床检验部主任高学智走出医院大门时，却
无暇顾及周围的一景一物，心中不住地盘算着如何调
配天亮就要开始的核酸检测工作，确保当天核酸检测
结果及时、准确“出炉”……

疫情发生以来，作为嘉峪关市首家三甲医院，酒钢
医院一直承担着全市三分之一的核酸检测任务。连日
来，每次全员核酸检测，酒钢医院临床检验部几乎都要
完成13万个左右的标本检测任务，这是对其检测能力
的极高要求。

“在确保核酸检测结果及时的同时，我们还要抽调
一部分人力完成住院诊疗患者的各类检测任务。我很
为酒钢医院的检测团队骄傲。”高学智说。

早 8点上班，次日凌晨 4点下班，然后在隔离宾馆
安排完当天的工作，草草休息几个小时后尽快接班。
这种节奏已经成为酒钢医院检验团队，尤其是高学智
的日常。也正是因为每天高强度的工作，这段时间高
学智根本没有闲情雅致欣赏星月的交替。

和高学智一样，酒钢医院呼吸与危重症医学科护
士长张慧会也无“赏月”的雅兴。1991年出生的她，是
一个9岁女孩的妈妈。今年7月，她被派往兰州支援疫
情防控工作。因此，如何开展核酸检测、如何进行自我
防护，她都有成熟的经验。

这次疫情来袭，张慧会依然坚持白衣执甲、披坚执

锐。疫情发生当晚 7点，刚下白班不久的张慧会接到
晚上加班的通知。她立刻将孩子托付给老人，带领团
队马不停蹄赶往嘉北工业园、南市区、玉泉镇、嘉峪关
机场等地，为核酸检测异常人员进行复查，几乎 24小
时没有休息。而且从那天起，张慧会几乎一直伴着救
护车的灯光工作。

“只要有核酸检测异常的，我们就随时准备出发执
行任务。”张慧会说，“与核酸检测异常的居民面对面接
触，要说不紧张是假的。但为了市民和职工的身体健
康，我们不能退缩。”

酒钢医院大外科护士长张娟娟是核酸检测队队
长，与居民和职工接触得非常频繁，工作量和工作方法
也很受考验。“全市实行静默管理，这无疑加大了采集
队员的工作量。同时，为配合实验室尽快完成当天样
本检测，酒钢医院疫情防控指挥部决定采样工作比平
常上班时间提前 1小时进行。尽管这样，采样队全体
人员毫无怨言，按要求准时到达各采样点。”她说。

相比穿防护服的不适、高强度的工作，个别居民对
核酸采样工作的不配合，更让核酸检测队员委屈。

“静默在家，不少居民晚上追剧、打游戏、刷视频，
我们早上到达采样点后他们迟迟不下楼，导致我们中
午用餐时间一拖再拖。每天吃着冰凉的盒饭，部分队
员就会肠胃不舒服。”张娟娟说，尤其当他们挎着自制
采样包，爬上一层又一层楼，给不便下楼做核酸的老人
或者封控人员进行核酸采样时，遇到不配合的人员，那
种不被理解的委屈更是无处安放。

“一次，一位居民配合不到位，采样人员采样时导
致其轻微不适，就被指责了一通……”张娟娟说，类似
的事例几乎每天都发生，而核酸采样队成员每次都忍

着委屈，高质量完成采样任务，为疫情防控提供详实可
靠的数据支撑。

在这轮疫情中，酒钢医院党员干部积极担当，带领
职工冲在疫情防控最前线。记者了解到，该院承担的
多是老旧小区的核酸采集任务，老年人居多，他们多数
不会使用智能手机，人员信息靠手工录入或扫身份证
采集，但医护人员始终保持耐心，保质保量完成任务。

此外，随着近期居家等待采样人员增多，给医护
人员带来了很大挑战。“在小区集中点采样结束后，
大家两人一组入户采集，常常爬楼梯爬到腿软，部分
职工甚至采样到凌晨十二点以后，半夜回到宾馆时
胳膊、腿脚酸痛难忍。哪怕这样，没有一人叫苦叫
累，依然咬牙坚持，早晨 8 点又开始同样高负荷的工
作，用实际行动守护市民的健康。”酒钢医院党群工
作部部长贾静说。

据统计，本轮疫情发生以来，酒钢医院成立240余
人的核酸采样队，承担起嘉峪关市60个小区72个核酸
采集点10万人次的核酸采集及检测工作，发挥了企业
医院的社会担当和使命。

“以后就想坚守在呼吸与危重症医学科的护理岗
位，再也不说不想上班了。”经过这次抗疫工作的洗礼，
张慧会褪去了青涩。

“三年了，所有的节假日、周末都没休息过，真想回
家好好睡一觉。”高学智说出了抗疫人员最朴素的愿
望。

……
疫散终有时，春暖花自开。看到疫情在全市居民

和各类工作人员的配合下日渐受控，医护人员也纷纷
畅想起今后的工作生活。

疫散终有时 春暖花自开
——酒钢医院抗疫情、保安全纪实

记者 刘 迪

针对服务的6个园区，兰州聚东长虹物业公司党支部与社区及医护
人员密切配合，积极做好核酸检测、密接封控、物资配送、垃圾清运和区
域消杀等工作，以实际行动守护万名住户平安。 柴静 钟明山 摄

宏电铁合金公司时刻绷紧疫情防控之弦，落实落细各项防疫举措，
做好关键场所消杀及驻厂人员安置工作，同时督促职工熟悉疫情防控
应急处置流程，全力保障职工身体健康和生产平稳。 王尤佳 摄

宏兴股份公司储运部党委成立党员突击队，为驻厂职工分发、
配送各类生活物资。为确保物资安全抵达，队员们在做好自身防护
的同时，配送前提前打电话，将物资卸到指定地点，做到全程无接触
配送。 张忠 摄

宏兴股份公司运输部嘉策运输作业区结合疫情防控和生产实际，
成立两个疫情防控党员突击队，克服因通勤车停运造成的补给困难，实
现嘉策线每日开行列车两列，完成嘉策线煤炭运输保供任务，有效保障
了主线正常生产需求。 丁猛 摄

本报讯（记者 杜娟娥）
自成功研发高锰无磁钢以
来，宏兴股份公司炼轧厂持
续优化生产工艺，加大市场
拓展力度，促使产品产量和
销量双双取得突破。今年，
该产品成功供货中车集团，
用于制造高铁核心关键部
件，应用领域进一步拓展，国
内市场占有率达到25%。

高锰无磁钢既有不锈钢
抗低温冲击、低磁无磁的优
点，又有碳钢力学性能优良、
易焊接等加工性能的优势，
被广泛用于替代奥氏体不锈
钢，制造大型变压器抗磁构
件。然而，因该钢种锰含量
高达 25%，是常规钢种的 20
倍，铝含量高达 2.0%，是常规
钢种的 260倍，冶炼连铸轧制
安全和技术风险大，质量控
制难度高，生产技术长期被
国外企业垄断。

虽有难度，但炼轧厂不畏
艰难，历经六年时间，攻克了高
锰无磁钢难连浇、难轧制、强度
低、磁导率波动大等关键技术，
实现工业批量化生产，成为国
内首家可规模化批量化“冶炼
—连铸—轧制”生产高锰无磁钢板的企业。

2020 年初，经国家钢铁材料检测中心、新
疆质监局、兰州理工大学、北京科技大学等多
家单位检测，该钢种各项性能全部达标，磁导
率达到苹果手机检测标准，生产工艺达到行业
领先水平。2021年，通过冶金工业信息标准研
究院、全国钢标准化技术委员会、工信部组织
的“先进性、必要性、充分性”审查后，酒钢主持
制定了我国《电力变压器用高锰无磁钢板行业
标准》，填补了电力行业变压器用材标准空白。

高端产品有了，酒钢技术人员又把目光聚
焦在“拓市场”上。“高锰无磁钢与锌铝镁等产品
一样，是目前酒钢最具市场竞争力的产品之一。
我们聚焦技术营销，对全国前100强变压器厂进
行细分，对西北、西南重点变压器厂逐个拜访，产
品成功供货新疆特变、中国西电集团等国内主流
变压器企业。”宏兴股份公司钢铁研究院中板线
棒研究所研发技术负责人杨新龙介绍。

一路探索不止，一路披荆斩棘。随着酒钢
高锰无磁钢连铸和轧制技术的成熟，产品销量
从 2020 年 375 吨、2021 年 1360 吨，到今年的
2000吨，预计年底可达 2500吨，国内市场占有
率攀升至 25%，实现了技术、产量、销量“三稳
定”。创新永无止境，今年 9月底，炼轧厂开始
着手研发高锰耐热钢，并将高锰超低温钢、高
锰耐磨钢、高锰隔音钢等新钢种技术储备工作
列入正式计划，推动此类钢种进一步拓展市场
空间，形成规模效益。
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勠力同心 共克时艰

本报讯（通讯员 崔振琦） 金秋时节，
叠翠流金。筑鼎公司 2022 年度重点 EPC
总承包项目——张掖国家玉米种子产业
园项目建设现场一片繁忙景象，工人们正
在忙碌安装厂房主体钢结构……

连日来，该公司项目人员克服疫情多
发、材料设备交付日期不确定等多方面影
响，严格按照“工作项目化、项目清单化、
清单责任化”要求，紧盯时间节点，倒排工
期、顺排工序，在确保施工安全和工程质

量的前提下，快速推进项目建设。
截至目前，现场 1 号 2 号加工生产线

脱粒车间、捡穗车间、精选车间的钢结构
主体安装完成，正在进行钢板仓、脱粒机
室内安装；1号2号智能立体库钢结构主体
已经安装完成；种子研究区基础施工均已
结束，进入地上结构施工阶段。

据悉，该项目规划面积4660亩，是国家
保障粮食和种业安全的重点项目，建成后
将成为国家重要的种质资源保存基地。

筑鼎公司全力推进张掖国家玉米种子产业园项目建设
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